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   議事日程第５号       第３回定例会 

   令和６年１０月２日（水）  予算特別委員会終了後開議 

 

   再  開 

  （決算特別委員会付託関係） 

日程第 １ 認第 １号 令和５年度寒河江市一般会計歳入歳出決算の認定について 

 〃  ２ 認第 ２号 令和５年度寒河江市国民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定について 

 〃  ３ 認第 ３号 令和５年度寒河江市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 

 〃  ４ 認第 ４号 令和５年度寒河江市介護保険特別会計歳入歳出決算の認定について 

 〃  ５ 認第 ５号 令和５年度寒河江市介護認定審査会共同設置特別会計歳入歳出決算の認定に 

            ついて 

 〃  ６ 認第 ６号 令和５年度寒河江市財産区特別会計（高松、醍醐、三泉）歳入歳出決算の認 

            定について 

 〃  ７ 認第 ７号 令和５年度寒河江市立病院事業会計決算の認定について 

 〃  ８ 議第４４号 令和５年度寒河江市水道事業会計利益の処分及び決算の認定について 

 〃  ９ 議第４５号 令和５年度寒河江市下水道事業会計利益の処分及び決算の認定について 

 〃 １０ 決算特別委員会の審査の経過並びに結果報告 

 〃 １１ 質疑・討論・採決 

 

  （予算特別委員会付託関係） 

日程第１２ 議第４６号 令和６年度寒河江市一般会計補正予算（第３号） 

 〃 １３ 予算特別委員会の審査の経過並びに結果報告 

 〃 １４ 質疑・討論・採決 

 

  （総務産業常任委員会付託関係） 

日程第１５ 議第４９号 藤田仙山交流基金条例の制定について 

 〃 １６ 総務産業常任委員会の審査の経過並びに結果報告 

 〃 １７ 質疑・討論・採決 

 

  （厚生文教常任委員会付託関係） 

日程第１８ 議第４７号 令和６年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算（第１号） 

 〃 １９ 議第４８号 令和６年度寒河江市介護保険特別会計補正予算（第１号） 

 〃 ２０ 議第５０号 寒河江市立保育所設置条例の一部改正について 

 〃 ２１ 議第５１号 寒河江市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部 

            改正について 

 〃 ２２ 議第５２号 寒河江市国民健康保険条例の一部改正について 

 〃 ２３ 議第５３号 山形県後期高齢者医療広域連合規約の一部変更について 

 〃 ２４ 厚生文教常任委員会の審査の経過並びに結果報告 
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日程第２５ 質疑・討論・採決 

 

日程第２６ 議第５４号 令和６年度寒河江市一般会計補正予算（第４号） 

 〃 ２７ 議案説明 

 〃 ２８ 委員会付託 

 〃 ２９ 質疑・討論・採決 

   閉  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第５号に同じ 

 

 

 

   再    開    午前１０時３０分 

 

○柏倉信一議長 おはようございます。 

  ただいまから本会議を再開いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  ここで、本日の会議運営について、議会運営

委員長の報告を求めます。荒木議会運営委員長。 

   〔荒木春吉議会運営委員長 登壇〕 

○荒木春吉議会運営委員長 おはようございます。 

  本日の会議運営につきましては、10月１日、

委員６名全員出席並びに関係者出席の下、議会

運営委員会を開催し、協議しましたので、その

結果について御報告申し上げます。 

  初めに、本日追加されます案件について申し

上げます。 

  追加案件は、議第54号令和６年度寒河江市一

般会計補正予算（第４号）の１案件であります。 

  このことにより、議事日程の一部変更が必要

となります。 

  日程変更の詳細につきましては、示しており

ます日程表のとおり変更となります。 

  以上、よろしくお取り計らいくださいますよ

うお願い申し上げ、報告といたします。 

○柏倉信一議長 お諮りいたします。 

  本日の会議運営は、ただいまの議会運営委員

長報告のとおり決定することに御異議ありませ

んか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、本日の会議運営は議会運営委員長報

告のとおり決定いたしました。 

  本日の会議は、議事日程第５号によって進め

てまいります。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 日程第１、認第１号令和５年度

寒河江市一般会計歳入歳出決算の認定について

から、日程第９、議第45号令和５年度寒河江市

下水道事業会計利益の処分及び決算の認定につ

いてまでの９案件を一括議題といたします。 

 

決算特別委員会の審査の 

経 過 並 び に 結 果 報 告 
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○柏倉信一議長 日程第10、決算特別委員会の審

査の経過並びに結果報告であります。 

  決算特別委員長報告を求めます。太田決算特

別委員長。 

   〔太田芳彦決算特別委員長 登壇〕 

○太田芳彦決算特別委員長 決算特別委員会にお

ける審査の経過と結果について御報告申し上げ

ます。 

  本委員会に付託になりました案件は、認第１

号令和５年度寒河江市一般会計歳入歳出決算の

認定について、認第２号令和５年度寒河江市国

民健康保険特別会計歳入歳出決算の認定につい

て、認第３号令和５年度寒河江市後期高齢者医

療特別会計歳入歳出決算の認定について、認第

４号令和５年度寒河江市介護保険特別会計歳入

歳出決算の認定について、認第５号令和５年度

寒河江市介護認定審査会共同設置特別会計歳入

歳出決算の認定について、認第６号令和５年度

寒河江市財産区特別会計（高松、醍醐、三泉）

歳入歳出決算の認定について、認第７号令和５

年度寒河江市立病院事業会計決算の認定につい

て、議第44号令和５年度寒河江市水道事業会計

利益の処分及び決算の認定について、議第45号

令和５年度寒河江市下水道事業会計利益の処分

及び決算の認定についてであります。 

  ９月19日、委員14名出席、当局からは市長は

じめ関係課長等出席の下、委員会を開会し、９

案件を一括議題とし、議案説明を受け質疑に入

り、質疑の後、各分科会に分担付託し、審査す

ることにいたしました。 

  各分科会の審査の経過につきましては、本日

再開されました委員会で詳しく報告されており

ますので省略させていただきますが、各分科会

とも原案を了とすることと決した旨の報告があ

りました。 

  各分科会委員長報告の後、委員長報告に対す

る質疑を行い、討論を終結し、採決に入りまし

た。 

  最初に、認第１号から認第７号までの７案件

を一括して採決した結果、賛成多数をもって原

案のとおり認定すべきものと決しました。 

  次に、議第44号及び議第45号の２案件につい

て一括して採決した結果、賛成多数をもって原

案のとおり可決及び認定すべきものと決しまし

た。 

  以上で決算特別委員会における審査の経過と

結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第11、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより採決に入ります。 

  初めに、認第１号令和５年度寒河江市一般会

計歳入歳出決算の認定について、認第２号令和

５年度寒河江市国民健康保険特別会計歳入歳出

決算の認定について、認第３号令和５年度寒河

江市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認

定について、認第４号令和５年度寒河江市介護

保険特別会計歳入歳出決算の認定について、認

第５号令和５年度寒河江市介護認定審査会共同

設置特別会計歳入歳出決算の認定について、認

第６号令和５年度寒河江市財産区特別会計（高

松、醍醐、三泉）歳入歳出決算の認定について

及び認第７号令和５年度寒河江市立病院事業会

計決算の認定についての７案件を一括して採決

いたします。 

  ただいまの７案件に対する委員長報告はいず

れも認定であります。 
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  ７案件は委員長報告のとおり決することに御

異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、認第１号、認第２号、認第３号、認

第４号、認第５号、認第６号及び認第７号の７

案件は原案のとおり認定されました。 

  次に、議第44号令和５年度寒河江市水道事業

会計利益の処分及び決算の認定について及び議

第45号令和５年度寒河江市下水道事業会計利益

の処分及び決算の認定についての２案件を一括

して採決いたします。 

  ただいまの２案件に対する委員長報告はいず

れも可決及び認定であります。 

  ２案件は委員長報告のとおり決することに御

異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第44号及び議第45号は原案のとお

り可決及び認定されました。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第12、議第46号令和

６年度寒河江市一般会計補正予算（第３号）を

議題といたします。 

 

予算特別委員会の審査の 

経 過 並 び に 結 果 報 告 

 

○柏倉信一議長 日程第13、予算特別委員会の審

査の経過並びに結果報告であります。 

  予算特別委員長報告を求めます。古沢予算特

別委員長。 

   〔古沢清志予算特別委員長 登壇〕 

○古沢清志予算特別委員長 予算特別委員会にお

ける審査の経過と結果について御報告申し上げ

ます。 

  本委員会に付託になりました案件は、議第46

号令和６年度寒河江市一般会計補正予算（第３

号）であります。 

  ９月19日、委員15名出席、当局からは市長は

じめ関係課長等出席の下、委員会を開会し、議

第46号を議題とし、質疑の後、各分科会に分担

付託し、審査することといたしました。 

  各分科会の審査の経過につきましては、本日

再開されました委員会で詳しく報告されており

ますので省略させていただきますが、各分科会

とも原案を了とすることと決した旨の報告があ

りました。 

  各分科会委員長報告の後、委員長報告に対す

る質疑を行い、討論を終結し、採決に入りまし

た。 

  議第46号を採決の結果、賛成多数をもって原

案のとおり可決すべきものと決しました。 

  以上で予算特別委員会における審査の経過と

結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第14、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより採決に入ります。 

  議第46号令和６年度寒河江市一般会計補正予

算（第３号）に対する委員長報告は可決であり

ます。 

  本案は委員長報告のとおり決することに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 
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  御異議なしと認めます。 

  よって、議第46号は原案のとおり可決されま

した。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第15、議第49号藤田

仙山交流基金条例の制定についてを議題といた

します。 

 

総務 産 業常任 委員 会 の 

審査の経過並びに結果報告 

 

○柏倉信一議長 日程第16、総務産業常任委員会

の審査の経過並びに結果報告であります。 

  総務産業常任委員長報告を求めます。安孫子

総務産業常任委員長。 

   〔安孫子義徳総務産業常任委員長 登壇〕 

○安孫子義徳総務産業常任委員長 総務産業常任

委員会における審査の経過と結果について御報

告申し上げます。 

  本委員会は、９月19日、委員全員出席し開会

いたしました。 

  付託されました案件は、議第49号の１案件で

あります。 

  審査の内容を申し上げます。 

  議第49号藤田仙山交流基金条例の制定につい

てを議題とし、当局の説明を求め、質疑に入り

ましたが、質疑もなく、討論を終結し、採決の

結果、賛成多数をもって原案のとおり可決すべ

きものと決しました。 

  以上で総務産業常任委員会における審査の経

過と結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第17、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより議第49号藤田仙山交流基金条例の制

定についてを採決いたします。 

  本案に対する委員長報告は可決であります。 

  本案は委員長報告のとおり決することに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第49号は原案のとおり可決されま

した。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 次に、日程第18、議第47号令和

６年度寒河江市国民健康保険特別会計補正予算

（第１号）から、日程第23、議第53号山形県後

期高齢者医療広域連合規約の一部変更について

までの６案件を一括議題といたします。 

 

厚生文教常任委員会 の 

審査の経過並びに結果報告 

 

○柏倉信一議長 日程第24、厚生文教常任委員会

の審査の経過並びに結果報告であります。 

  厚生文教常任委員長報告を求めます。月光厚

生文教常任委員長。 

   〔月光裕晶厚生文教常任委員長 登壇〕 

○月光裕晶厚生文教常任委員長 厚生文教常任委

員会における審査の経過と結果について御報告

申し上げます。 

  本委員会は、９月20日、委員全員出席し開会

いたしました。 
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  付託されました案件は、議第47号及び議第48

号、議第50号から議第53号までの６案件であり

ます。 

  順を追って審査の内容を申し上げます。 

  初めに、議第47号令和６年度寒河江市国民健

康保険特別会計補正予算（第１号）を議題とし、

当局の説明を求め、質疑に入りました。 

  主な質疑の内容を申し上げます。 

  委員より「これはマイナンバーカードを保険

証と一体化するためのシステム改修費になると

いうことか」との問いがあり、当局より「マイ

ナンバーカードの保険証利用登録の解除をする

ためのシステム改修になります。利用登録の解

除を希望する方がいる場合、任意の解除の手続

をできるようにシステム改修を行うものであり

ます」との答弁がありました。 

  委員より「マイナンバーカードと保険証、今

度は両方使えるということになると思うが、現

在、マイナンバーカードの保険証登録数は何％

なのか。また、病院でマイナンバーカードの保

険証はどの程度使われているのか」との問いが

あり、当局より「国保の加入者のうち、マイナ

保険証登録者数は72％ぐらいになっております。

しかし、医療機関での利用率は14％程度となっ

ております」との答弁がありました。 

  討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもっ

て原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  次に、議第48号令和６年度寒河江市介護保険

特別会計補正予算（第１号）を議題とし、当局

の説明を求め、質疑に入りましたが、質疑もな

く、討論を終結し、採決の結果、賛成多数をも

って原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  次に、議第50号寒河江市立保育所設置条例の

一部改正についてを議題とし、当局の説明を求

め、質疑に入りましたが、質疑もなく、討論を

終結し、採決の結果、賛成多数をもって原案の

とおり可決すべきものと決しました。 

  次に、議第51号寒河江市家庭的保育事業等の

設備及び運営に関する基準を定める条例の一部

改正についてを議題とし、当局の説明を求め、

質疑に入りました。 

  主な質疑の内容を申し上げます。 

  委員より「幼稚園の先生を増やすということ

になるわけだが、成り手不足という問題は今ど

うなのか」との問いがあり、当局より「市立保

育所や市内の保育施設でも先生が不足している

という報告を受けています。できる限り市報等

に掲載したり、大学でも保育学科の受講生が少

ないためＰＲ活動を行っていますが、なかなか

難しい状況です。今後も努力していきたいと思

います」との答弁がありました。 

  討論を終結し、採決の結果、賛成多数をもっ

て原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  次に、議第52号寒河江市国民健康保険条例の

一部改正についてを議題とし、当局の説明を求

め、質疑に入りましたが、御報告する質疑もな

く、討論を終結し、採決の結果、賛成多数をも

って原案のとおり可決すべきものと決しました。 

  次に、議第53号山形県後期高齢者医療広域連

合規約の一部変更についてを議題とし、当局の

説明を求め、質疑に入りましたが、御報告する

質疑もなく、討論を終結し、採決の結果、賛成

多数をもって原案のとおり可決すべきものと決

しました。 

  以上で厚生文教常任委員会における審査の経

過と結果について御報告を終わります。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第25、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  ただいまの委員長報告に対する質疑はありま

せんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 
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   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより採決に入ります。 

  議第47号令和６年度寒河江市国民健康保険特

別会計補正予算（第１号）、議第48号令和６年

度寒河江市介護保険特別会計補正予算（第１

号）、議第50号寒河江市立保育所設置条例の一

部改正について、議第51号寒河江市家庭的保育

事業等の設備及び運営に関する基準を定める条

例の一部改正について、議第52号寒河江市国民

健康保険条例の一部改正について及び議第53号

山形県後期高齢者医療広域連合規約の一部変更

についての６案件を一括して採決いたします。 

  ただいまの６案件に対する委員長報告はいず

れも可決であります。 

  ６案件は委員長報告のとおり決することに御

異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、議第47号、議第48号、議第50号、議

第51号、議第52号及び議第53号の６案件は原案

のとおり可決されました。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 日程第26、議第54号令和６年度

寒河江市一般会計補正予算（第４号）を議題と

いたします。 

 

議 案 説 明 

 

○柏倉信一議長 日程第27、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 おはようございます。 

  議第54号令和６年度寒河江市一般会計補正予

算（第４号）について、私からまず御説明を申

し上げます。 

  このたびの補正予算は、県の補助事業を活用

し、さくらんぼの高温対策を支援するため、果

樹園芸作物等生産振興対策事業費の追加等を行

うものでございます。 

  その結果、歳入歳出それぞれ8,635万4,000円

を追加し、予算総額を239億6,547万6,000円と

するものでございます。 

  以上、御提案申し上げましたが、詳細につき

ましては各担当課長から御説明申し上げますの

で、よろしく御審議の上、御可決くださいます

ようお願い申し上げる次第であります。 

○柏倉信一議長 小林財政課長。 

   〔小林博之財政課長 登壇〕 

○小林博之財政課長 令和６年度寒河江市一般会

計補正予算（第４号）の詳細について御説明申

し上げます。 

  このたびの補正予算は、県の９月補正予算や

７月末の大雨に伴う災害復旧対応などに関し、

一般会計補正予算（第３号）の計上後に県から

の内示があったものや、所要額調査の取りまと

めなどが整ったことを受け、直ちに予算執行が

必要となる内容の案件について、このたび追加

補正として計上させていただいたものでござい

ます。 

  初めに、歳入について御説明申し上げます。 

  一般会計補正予算書５ページの事項別明細書

を御覧ください。 

  12款分担金及び負担金でございますが、７月

の大雨等で被害を受けた農地及び農業用施設の

災害復旧事業を行うに当たり、市の条例に基づ

き、受益者から負担いただくものでございます。 

  負担率については、今回の災害が令和６年梅

雨前線豪雨等による災害として激甚災害に指定

されていることや、中山間地域における農業者

の現状等を踏まえ、農地復旧事業については

9.0％、農業用施設復旧事業については4.5％と

し、それぞれ地元負担をお願いするものでござ
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います。 

  15款県支出金でございますが、２項４目の魅

力ある園芸やまがた所得向上支援事業費補助金

は、高温下におけるさくらんぼの安定生産に向

けた緊急支援として、高温対策に必要な資材や

設備の導入を支援するために、市町村が交付す

る補助金額の３分の２を県が補助するものでご

ざいます。 

  産地生産基盤パワーアップ事業費補助金は、

地力の向上を目指して、堆肥等の実証的な活用

による土づくりの取組を支援するもので、事業

費の全額が県を経由し、国の基金から補助され

るものでございます。 

  19款繰越金は、令和５年度決算に基づく実質

収支額の一部をこのたびの補正予算の財源とし

て追加をするものでございます。 

  21款市債は、今年７月の大雨等で被害を受け

た農地及び農業用施設災害復旧に係るもので、

農業用施設災害復旧費に充てるものでございま

す。 

  歳入は以上でございます。 

  続いて、第２表地方債補正について御説明申

し上げます。 

  １ページ戻っていただいて、４ページを御覧

ください。 

  農業用施設災害復旧事業は、先ほど御説明申

し上げました農地及び農業用施設災害復旧事業

を行うための市債の借入れを追加するものでご

ざいます。 

  どうぞよろしくお願いいたします。 

○柏倉信一議長 渡邉農林課長。 

   〔渡邉健一農林課長（併）農業委員会事務

局長 登壇〕 

○渡邉健一農林課長（併）農業委員会事務局長 

  それでは、歳出につきまして私から御説明申

し上げます。 

  ６ページを御覧ください。 

  ６款１項３目農業振興費でありますが、果樹

園芸作物等生産振興対策事業に、魅力ある園芸

やまがた所得向上支援事業費補助金として

7,668万3,000円を追加計上するものであります。 

  これは、さくらんぼの双子果や高温障害の対

策に必要な資材や設備の導入を促進し、次期作

以降の安定生産を支援するため、県と協調して

行うものであります。補助率は２分の１、補助

対象といたしましては、遮光資材、白色の反射

シート、井戸掘削、散水施設、選果機、冷蔵庫、

冷房施設、無加温ハウスの整備となっておりま

す。また、要望者数は60経営体であり、受益面

積は11.01ヘクタールとなります。 

  続きまして、農業振興総務管理事業でありま

すが、産地生産基盤パワーアップ事業費補助金

として117万1,000円を計上するものであります。 

  これは、国が産地生産基盤パワーアップ事業

として、生産基盤強化対策における全国的な土

づくりの展開を進めているものであり、地力の

向上を目指して、堆肥等の実証的な活用による

土づくりの取組に対し支援するものであります。

補助率10分の10の国庫補助であり、事業予定額

は水田への堆肥購入・散布代として10アール当

たり3,300円、土壌分析代として１地点当たり

1,500円であります。また、取組予定面積は

33.2ヘクタールとなります。 

  次に、11款１項１目農業用施設災害復旧費で

ありますが、農業用施設災害復旧費（単独）に

工事請負費として850万円を計上するものであ

ります。 

  これは、７月の大雨等により被害を受けた農

業用施設等６件の復旧工事を実施するものであ

ります。農道などの農業用施設が４件、農地及

び林道がそれぞれ１件ずつとなります。 

  以上、御審議くださるようよろしくお願い申

し上げます。 

 

委 員 会 付 託 
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○柏倉信一議長 日程第28、委員会付託でありま

す。 

  お諮りいたします。 

  ただいま議題となっております議第54号につ

いては、会議規則第37条第３項の規定により委

員会付託を省略したいと思います。これに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、委員会付託を省略することに決しま

した。 

 

質疑・討論・採決 

 

○柏倉信一議長 日程第29、これより質疑・討論

・採決に入ります。 

  議第54号について質疑はありませんか。月光

議員。 

○月光裕晶議員 11款災害復旧費についてお聞き

します。 

  農道の箇所などは詳しく決まっておりますで

しょうか。 

○柏倉信一議長 渡邉農林課長。 

○渡邉健一農林課長（併）農業委員会事務局長 

  それでは、６か所の場所について御説明申し

上げます。 

  農道につきましては、田代、それから幸生の

柳の沢、それから中郷の上の代線になります。

そのほか、田代地区では用水の取水口、それか

ら平塩地区では農地、幸生地区では林道の幸生

高樋線という場所で６か所になります。 

  以上でございます。 

○柏倉信一議長 よろしいですか。月光議員。 

○月光裕晶議員 すみません、ありがとうござい

ます。 

  では、もう一点お聞きします。魅力ある園芸

やまがた所得向上支援事業費補助金についてお

聞きします。上限はありますでしょうか。 

○柏倉信一議長 渡邉課長。 

○渡邉健一農林課長（併）農業委員会事務局長 

  １団体当たり3,000万円が上限となってござ

います。それぞれの対象資材について上限があ

るものもそれぞれありますが、現在は概要版の

ほうで県のほうから通知をいただいておりまし

て、後ほど出ると思います交付要綱のほうでも

また確認したいと思っております。 

○柏倉信一議長 ほかに質疑はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

  討論に入ります。討論はありませんか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  討論を終結いたします。 

  これより議第54号令和６年度寒河江市一般会

計補正予算（第４号）を採決いたします。 

  本案は原案のとおり決することに賛成の議員

の起立を求めます。 

   〔賛成議員 起立〕 

  賛成多数であります。 

  よって、議第54号は原案のとおり可決されま

した。 

 

発言の取消し 

 

○柏倉信一議長 この際、お諮りいたします。 

  15番荒木春吉議員から９月18日の本会議の一

般質問での発言について、会議規則第64条の規

定により、その一部を取り消したい旨の申出が

ありました。 

  この発言取消しの申出を許可することに御異

議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、荒木春吉議員からの発言取消しの申

出を許可することに決しました。 

 

   閉    会    午前１１時０７分 



 - 105 - 

 

○柏倉信一議長 これにて令和６年第３回寒河江

市議会定例会を閉会いたします。 

  大変御苦労さまでした。 

 


